
会議概要（令和５年１１月１３日） 

 

案 件  議会活性化推進委員会の今後の進め方について、その他 

 

１ あいさつ 

開会にあたり、梅田委員長よりあいさつの後、各委員自己紹介。 

委員席について確認。 

 

２ 明石市議会活性化推進委員会の設置規程について 

  議事課長より、別紙「明石市議会活性化推進委員会設置規程」について説明。 

  設置規程のとおり運営を行う旨、確認。 

 

３ 前期の主な議会改革の取組について 

議事課長より、別紙「前期（令和元年度～令和４年度）の主な議会改革の取組に

ついて」に基づき説明、前期４年間の取組について確認。 

 

４ 今後の取組について 

 ⑴ 議会報告会について 

  議会報告会の実施方法について、各委員から意見を聴取。 

各委員からの主な意見は、以下のとおり。 

 

・開始当初は、全市民を対象に市内の複数箇所で実施していたが、全国的な傾向 

と同様に参加者の固定化などの課題があったため、常任委員会ごとにテーマを 

決めて、関係団体と意見交換をする形式とした経緯がある。 

コロナ禍を経て、議会報告会の今後の在り方を議論し、どんな形としていくの 

か考える必要がある。 

・「議会報告会」という文言に束縛され、「議会報告会」をしなければいけないと 

いう考え方にとらわれているのではないか。 

・これまでの議会報告会においては、市民からの要望を受けても、議会には予算

提案権がないため、理事者側に要望を伝えるとしか言えないことは歯がゆかっ

た。どのようにすれば、より市民とつながることができるかという視点を持つ

必要もある。 

・委員会単位でのテーマ型の議会報告会については、意味のある活動であった。 

 

今回出された意見を踏まえ、会派に持ち帰り、次回以降、協議することを確認。 

 

 



 ⑵ 今年度の取組について 

会派に持ち帰って検討し、次回以降、報告・協議することを確認。 

 

委員より、議会報告会について正副議長の意向を聞いているかとの質問があり、

議会局長より、今年度の議会活性化推進委員会として取組を行ってほしい旨を確認

しているとの回答あり。 

委員より、正副議長から正式な意向を聞きたいとの発言あり。 

 

５ その他 

 なし 

 

６ 次回議会活性化推進委員会の開会日時について 

 令和５年１２月２１日（木）午後１時３０分に開会することを確認。 

以 上 


